

dieses gelobt lebendig abgebaut werden, um dem Schneider den ganzen Glanz und seine volle Schönheit zu bewahren. Sie wissen, daß das schöne Eisenstein von den Stochänen herabfällt, welche den lebenden Elefanten ausgetrieben werden. Wenn Sie diese Gegenstände, die nur dem eitlen Hupe dienen, völlig und sittsam abhängen, dann, aber auch nur dann will ich Ihre Vorstellungen in Erwägung ziehen. Ich nehme minutiöse Operationen an lebenden Thieren vor, um der Wissenschaft und meinen Nebenmenschen zu nützen, und dabei mache ich die Thiere, soweit dies irgend möglich ist, empfindunglos. Sie dagegen beginnen das zehnmal schlimmere Marten von Thieren, nur um Ihrer Eitelkeit und Pracht zu freuen."

— Aus der Provinz Posen meldet man, daß die Auswanderung wieder in großen Massen vor sich geht.

— Die 73. Feuerbestattung wurde in Gotha an der Leiche des Kaufmanns Hertlinger aus Blankenburg am 1. März vollzogen.

#### Deutsche Notiznachrichten.

Barmen, 14. März. Der verstorbenen Kaufmann Friedrich Wilhelm Blank hat sein gesammtes Vermögen (mit Einholung seines Immobilienbesitzes in der verfehlten Schuhstadt und eines kleinen Gutes) der hiesigen reformierten Gemeinde mit der Bestimmung vermacht, daß es zum Neubau einer Kirche in Gemarke verwandt werden soll.

Die den hohen (Elz) 15. März. Der ehemalige Bürgermeister Hippolyt Löffel von hier, der bekanntlich wegen Hochverrats zu dreijähriger Gefängnishaft verurteilt wurde, ist nun, nachdem er 14 Monate auf Befehl zugebracht, begnadigt worden. — Der hiesige Postdirektor v. Bracht ist, 64 Jahre alt, gestorben.

Saargemünd (Elz), 15. März. Staatsanwalt Wolf ist von seiner Reise um die Welt hierher zurückgekehrt. Er tritt nun wieder in den reichslandischen Justizdienst.

Halle, 14. März. Hier verstarb in 91. Lebensjahr der Amtmann Gustav Sintenis.

Häflich (Pfalz), 14. März. Der hier gewachsene 1881er Tabak ist bis auf einen kleinen Rest verlaufen und verworfen. Dieses Quantum beträgt etwa über 9000 Ktr. Der Durchschnittspreis war 21 bis 22 M. Die ersten Verkäufe waren die besten. Die Produzenten sind mit ihren Erdölen nicht zufrieden, obgleich die Tabake gut gewogen und der Morgen im Durchschnitt 9 bis 10 Are trocken Tabak lieferte. Man hat sich viel höhere Preise versprochen, da der Tabak vom Jahre 1880 durchschnittlich pro Kilo 28 M. kostete und im Jahre 1882 die volle Tabaksteuer 22 M. pro Kilo in Kraft trat. Unter diesen Verhältnissen ist der Wunsch für Einführung des Monopols neuerdings erhoben worden und sind die Geschäfte der Bauern für die Händler z. nicht sehr zarter Natur.

Freiburg (Baden), 16. März. In der chemischen Fabrik von Buhl & Keller ist ein mit Kloateninhalt gefülltes Servo explodiert, wobei der Arbeiter J. Eichbäcker tödliche Verletzungen davontrug, denen er auch im hiesigen Hospital erlag. — Vor hiesiger Strafammer wurden der reiche Hofbauer Josef Wolf von Biederbach und seine Tochter Rosalie wegen Blutschande und Abortion, Wolf's Ehefrau Therese geb. Rieß und der praktische Arzt Josef Lauterer von hier wegen Beihilfe zu letztem Verbrechen, ersterer zu 3½ Jahren Zuchthaus, Rosalie zu 1½ Jahren Gefängnis, die Ehefrau zu 4 Monaten Gefängnis und Dr. Lauterer zu 2 Jahren Zuchthaus verurtheilt.

Leipzig, 15. März. Nachdem das evangelisch-lutherische Landesconsistorium zu Dresden seine Zustimmung zu der Wahl des hiesigen Schleierträgers für den Neubau der Peterskirche gegeben hat, wird der Bau des Gotteshauses in den nächsten Wochen beginnen, da auch im Übrigen alle Hindernisse beseitigt worden sind. Bei den Sparstellen im Königreich Sachsen wurden im Monat Januar d. J. 12,632,664 M. eingezahlt und 10,663,842 M. zurückgezahlt gegen 11,423,621 Mark Ein und 10,175,728 M. Rückzahlungen im gleichen Zeitraum des Vorjahres. — Das hiesige Rosenthal, die Zierde Leipzigs, leidet seit langen Jahren unter dem Lebel des wachsenden Knoblauchs. Nachdem nun bereits im vorherigen Jahre durch Verwaltung der betreffenden Kosten aus der Stadtkasse dem Unkraut energisch entgegengesetzt worden war, beginnt jetzt wieder der Feldzug gegen den lästigen Feind. Rath und Stadtvorordnete haben wiederum 2000 M. dazu beauftragt.

Mülhausen (Elz), 16. März. Im Gegensatz zum übrigen Deutschland ruht man hier dermalen den Gang der Geschäfte. In einer ganzen Reihe von Etablissements wird Tag und Nacht unausköhlbar gearbeitet, so z. B. in der ehemaligen Druckerei "Wilhelm Frey", welche ein Herr Wallbach läufig übernommen hat. Da wo man in den letzten Jahren die Fabriken niedergebrannt, beginnt man jetzt solche wieder aufzubauen, und verlorenen Werkstätten werden wieder bezogen. Auf der Straße von hier nach Dornach, wo in den letzten Jahren so manches Fabrikgebäude niedergelegt worden ist, wird jetzt der leer gewordene Platz wieder vollständig überbaut, vornehmlich für Druckereien und Fabriken.

Pforzheim (Baden), 16. März. Von hier sind in den Tagen vom 1. bis 10. März 53 Personen nach Amerika ausgewandert.

## Dr. August Koenigs HAMBURGER



## TROPPEN

das beste und sicherste Mittel gegen

Unverdaulichkeit,

</